

## Vermieter von Ferienwohnungen und -häusern fordern mehr Mitspracherecht bei tourismuspolitischen Entscheiden

# Eine Stimme, die öffentlich wahrgenommen wird

Wer im Tessin von Tourismus, Übernachtungszahlen oder Gästezufriedenheit spricht, denkt dabei meist an Hotels, Pensionen oder Campingplätze. Knapp die Hälfte der gesamten Übernachtungen im Südkanton werden jedoch in Ferienwohnungen und in Ferienhäusern generiert. "Der Kanton steckt Millionen in die Tourismusförderung. Die neue kantonale Tourismusagentur und die regionalen Organisationen nehmen Form an. Die Ferienwohnungsvermieter aber bleiben aussen vor", sagt Oliver Keller. Er ist Präsident der Ende April neu gegründeten ACAV Ticino (Associazione Case & Appartamenti di Vacanza Ticino).

Die aktuellen Mitglieder vereinen über 4'000 Ferienwohnungen und Ferienhäuser, verteilt über das gesamte Kantonsgebiet, von der Region Locarno und Ascona über das Verzascatal und das



Im Vorstand: Wolfgang Müller, Sonia Urietti Mocettini, Oliver Keller, Federica Somaini, Peter Ackle

Gambarogno bis ins Luganese. Ihren Sitz hat ACAV in Riazzino. Weitere Mitglieder seien herzlich willkommen, unterstreicht Oliver Keller. Aktivmitglieder verwalten ein Portfolio von mindestens zehn Objekten. Sie dürfen nicht einer Organisation angehören, deren Mehrzahl der Objekte sich ausserhalb

des Kantons Tessin befindet. Als Passivmitglieder gelten bspw. Besitzer einer eigenen Ferienwohnung im Südkanton. Gemeinsame Interessen wahrnehmen, aber auch Qualitätssicherung sei bei ACAV ein Thema, sagt Vizepräsident Peter Ackle. In diesen Tagen informiert die Vereinigung schriftlich die Tessiner

Regierung, ausgewählte Kantonsparlamentarier, Branchenverbände (Gastro, Hotellerie, Camping), Tourismusorganisationen und die entsprechenden Fachbereiche an der Universität der italienischen Schweiz über ihre Anliegen. Neben Hotels und Campingplätzen generierten die Mietwohnungen eine sehr hohe touristische Wertschöpfung, wie aus einer vom Tessiner Finanz- und Wirtschaftsdepartement in Auftrag gegebenen Studie deutlich zum Ausdruck kommt, bestätigt Ticino Turismo Mediensprecher Omar Gisler gegenüber der TZ. "Es ist daher wichtig, dass auch diese Leistungsträger eine Stimme haben, die öffentlich wahrgenommen wird." Ticino Turismo begrüsse die Schaffung einer Vereinigung, welche die Interessen der Vermieter von Ferienwohnungen vertrete und freue sich auf eine konstruktive Zusammenarbeit. [www.acav-ticino.ch](http://www.acav-ticino.ch)